



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 09 de marzo de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Zoilamérica dispuesta a perdonar.**

+Sorpresivo reencuentro con su madre, Rosario Murillo, durante un programa radial.

+Ortega a la expectativa, no se atreve a confirmar si la reconciliación le alcanzará a él.

**+Oscuro financiamiento a campaña de Bolaños.**

+Cheques y documentos revelan que sus cuentas de campaña electoral fueron alimentadas con fondos de la FDN.

**+Asesinan a pescador.**

+Múltiples heridas en la cabeza, rostro y otras partes del cuerpo recibió un joven pescador, antes de perder la vida en la zona de Aserradores, Chinandega.

**+Ordenan captura de Montealegre en Miami.**

+Una orden de aprehensión en contra del ex banquero Haroldo Montealegre, fue dictada por el juez Ronald Friedman, del condado de Miami Dade, en Florida, Estados Unidos, por desacato civil, informó Roberto Argüello, abogado del Banco de Crédito Centroamericano (Bancentro).

#### El Nuevo Diario

**+Apoyeque es una amenaza**

+Caldera a cinco kilómetros de profundidad y el agua de la laguna se mezcla peligrosamente con su magma.

+Ineter calma, pero admite que con un volcán activo tan cerca... sólo resta estar alerta

**+Confirman mafias madereras.**

+Fraudes y pérdidas millonarias al Estado.

+Auditorías de la Contraloría revelan todo con escalofriantes detalles.

+La existencia de una mafia maderera en el Instituto Nacional Forestal (Inafor) fue confirmada con los resultados de un Informe Ejecutivo de la auditoría que practica la Contraloría General de la República (CGR) en esa entidad, al cual tuvimos acceso.

**+Fe de ricos y fe de pobres.**

+Unos piden pan, otros milagros antidepressivos.

+Henry Svenson, un pastor atrapado entre el hambre del Tercer Mundo y los niños suicidas del Primero.

+Las malas experiencias de Vladimir Ilich con la Iglesia Ortodoxa lo indujeron a negar a Dios.

+Una experiencia análoga vivió Gandhi con el colonialismo inglés.

**+Reagan casi nos invade.**

+Revelaciones de Miguel de la Madrid.

+Ex presidente mexicano dice que Contadora detuvo una guerra abierta que EU estuvo a punto de desatar en Centroamérica.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Inteligencia e información.**

“Al respecto llama la atención que un dirigente político estrechamente aliado al FSLN y experto en asuntos políticos y legales del poder militar, como es el ex presidente de la Asamblea Nacional, Luis Humberto Guzmán —quien fue por cierto uno de los promotores de la Ley de Organización Militar en la que se creó la DID—, reconozca con toda franqueza que existen y funcionan “órganos de inteligencia que actualmente están manejados por el Ejército”. Así lo reveló Guzmán a LA PRENSA en declaraciones que publicamos el 29 de febrero en la sección Enfoque. En un sistema de gobierno democrático las agencias de información e inteligencia, cuya existencia se considera fatalmente inevitable, están subordinadas al gobierno civil, y no es el gobierno elegido por el pueblo el que se somete a la “inteligencia” de órganos militares y/o policiales. Y el presidente Bolaños y los ministros de Defensa y Gobernación deberían decírselo a la cúpula militar, y quitarle el control de la DID”.

### Caricatura

#### La Prensa



### Opinión

#### La Prensa

##### **Sobre el enigma del objeto. (Johannes Kranz)**

“En Malacatoya, Nicaragua, la fundación Casa de los Tres Mundos y la comunidad de los Ángeles/Malacatoya, en un esfuerzo conjunto, han logrado construir un centro habitacional de 135 viviendas para más que 800 personas damnificadas del huracán Mitch. Al mismo tiempo se construyó un parque de esculturas que representa un museo vivo con nuevos medios no convencionales. La presentación de piezas de exposición de grandes dimensiones y de contacto directo hace de éstas una historia viva para apreciarlas visualmente y sentirlas con el tacto. Artistas locales realizaron estas



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 3 -

copias de piezas precolombinas encontradas y resguardadas, con la finalidad de regresarles parte de la historia e identidad a las personas que habitarán en la nueva ciudadela construida.

### **Daniel Ortega contra la libertad de expresión. (Mauricio Mendieta Herdocia)**

“Ortega ha querido, con algunas actitudes y comportamientos, proyectar una nueva imagen y aparentar y hacer creer a la población que ha cambiado, que se ha renovado y hasta que se ha convertido a la fe cristiana. Se ha vestido en campaña electoral, imitando a doña Violeta, con camisa blanca; se quitó el bigote, luego se lo volvió a dejar, pero recortado. De rosado chicha fue su última campaña electoral y hasta cambió los colores de las siglas FSLN. Sin embargo, con su discurso intimidatorio, prepotente y además desfasado se ha puesto en evidencia una vez más que no ha cambiado y sigue siendo el mismo de los años ochenta, demostrando con su prédica que si llegara nuevamente al poder trataría de hacer lo mismo que hizo en aquella época”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Manipulación y demagogia en la política nicaragüense. (Carlos Fonseca Terán)**

“Es curioso que las más radicales críticas hacia la conducta de quienes ejercen cargos públicos salgan de los círculos vinculados con pequeñas agrupaciones políticas que cuando llegan a hacer uso de dichos cargos, terminan engrosando las listas de los más corruptos. Y esto es así precisamente porque la raíz del problema no está en las personas, sino en el sistema. ¿De dónde salen los diputados, ministros y demás ciudadanos que ejercen cargos públicos? No son extraterrestres; surgen de esa misma sociedad que luego los rechaza por su conducta, la cual sin embargo no se origina en ellos mismos --sin que por ello queden exentos de responsabilidad por sus actos, desde luego--, sino en el diseño de Estado que tenemos en Nicaragua y en todos los demás países regidos por la llamada democracia occidental”.

#### **La crítica, un boleto hacia la exclusión. (Onofre Guevara López)**

“Un grupo de militantes sandinistas críticos, ha expuesto su criterio en torno a la miopía mesiánica de los partidos llamados mayoritarios --el FSLN y el PLC-- ante la crisis institucional, de la cual también son sus responsables. El interés mayor del documento divulgado por Alejandro Martínez Cuenca, Víctor Tirado López, Hugo Torres Jiménez y Manuel Espinoza Enríquez, recae sobre el papel de su partido en esta crisis. Es probable que en su documento los militantes críticos (aún no llegan a disidentes) no sean tan certeros en el enfoque del problema; tal vez no hagan un desenfoque del mismo; y quizá ni el documento --por el solo hecho de existir--, sean realmente todas las motivaciones del rechazo, casi automático, que recibió de parte de dos de los miembros de la estructura de mando del Frente Sandinista, Bayardo Arce y Gustavo Porras. Y no sería extraño que el rechazo oficial de toda la cúpula, adquiriera la forma vacía, pero determinante, del silencio”.

#### **El antisandinismo de capa caída. (Miguel Bolaños Garay)**

“El antisandinismo vende, no hay duda. Ha servido como una especie de cruz para ahuyentar vampiros o seres malévolos de nuestra política. Lo hemos visto salir a flote durante las tres últimas



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 4 -

campañas políticas presidenciales y los resultados son conocidos por todos: un rechazo al regreso al pasado rojo y negro, un adiós a errores que jamás debieron ocurrir en este país como sistema de gobierno. Sigue vendiendo y seguirá haciéndolo, aunque ahora sufre el peligro del abuso de su invocación por parte de quienes actualmente están tan desprestigiados como los sandinistas, a como es el caso de los liberales arnoldistas”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Ultimátum al PLC. (Pág. 3 A)**

+Azul y Blanco y FSLN advierten que están dispuestos a recomponer la actual directiva de la Asamblea.

+Instan a Noguera y Navarro a poner a disposición sus cargos directivos.

##### **+Montealegre nombrado nuevo Secretario de la Presidencia. (Pág. 3 A)**

+El todavía ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, fue designado por el presidente Enrique Bolaños como nuevo secretario de la Presidencia en sustitución de Leandro Marín Abaunza, confirmó el secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez.

##### **+Millonario financiamiento militar de EE.UU. a región. (Pág. 4 A)**

+Ejércitos andinos y centroamericanos recibirán equipos y capacitación que incluye fortalecimiento del control civil sobre el militar.

#### El Nuevo Diario

##### **+Buscan frenar destitución. (Pág. 3 A)**

+Bolaños les suspende reunión a arnoldistas.

+Directivos liberales alegan que 47 votos son insuficientes, según artículo 20 del Estatuto.

+“En Derecho, las cosas se deshacen como se hacen”, riposta jefe de Bancada Azul y Blanco.

##### **+“Talavera entrega a RN y Alemán la secuestra”. (Pág. 5 A)**

+“Cascarón de alianza”, denuncia Luis Fley.

+“Ni los mismos magistrados liberales del CSE respetan las decisiones que toman los representantes y las bases de los partidos”.

+“Arnoldo Alemán, a través de Salvador Talavera, tiene secuestrada la RN”, dice comandante “Johnson”.

##### **+Bolaños no comenta cuestionario de CGR. (Pág. 7 A)**

+El presidente Enrique Bolaños evitó ayer referirse al cuestionario que le realizarán los auditores de la Contraloría General de la República (CGR), relacionado con la simulación llamada “Donación Taiwan”, los sobresueldos que recibió como vicepresidente de la República y los fondos que patrocinaron su campaña electoral.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 5 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHES)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Francisco Aguirre Sacaza

Tema: Varios

+Aguirre no vislumbra cambios en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Según Aguirre debido a la postura del PLC de no abandonar el recinto parlamentario y no ceder espacios sumados a la decisión del Presidente Enrique Bolaños de buscar la normalización de la situación en la A.N.

+Aguirre mencionó los resultados de una encuesta realizada en Acoyapa durante los últimos días de febrero e inicios de marzo, en la que el PLC aparece con una opinión positiva de 44.4%.

+Según Aguirre los estatutos y reglamentos de la A.N. establecen que para cambiar o destituir a directivos de la A.N. es necesario como mínimo 55 votos.

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Luis Benavides (2do. Vicepresidente del PLC) / Dr. Noel Rivera (Directivo del PRN)

Tema: Mecanismos de destitución de la Junta Directiva de la A.N. / Próximo Congreso del PRN

+Benavides expresó que es una solemne perversidad de los sandinistas querer destituir la actual Junta Directiva de la A.N. Según Benavides se necesitan 56 votos para la destitución de directivos, según el artículo 20 del estatuto general y el reglamento interno de la Asamblea Nacional, recordó que sobre este tema sólo existen antecedentes delictivos, que fue cuando Rene Núñez directivo de la A.N. en ese momento convocó para la destitución de la directiva pasada.

+Gadea dijo que han buscado el consenso con Salvador Talavera en cuanto a la fecha para el congreso, en cuanto al listado de 496 delegados y la vigencia de los estatutos del partido. Según Gadea, Talavera a querido imponer la realización del Congreso del PRN para el 21 de marzo, el que será realizado con la venia de la Junta Directiva y de los candidatos a la Presidencia del partido.

+Gadea dijo que introdujeron un escrito al Consejo Supremo Electoral donde la situación se pronuncie y sea resuelto el tema, también que ordene la reestructuración municipal, departamental y regional de todas las estructuras del PRN y que convoque a un Congreso Nacional para elegir a las nuevas autoridades.

+Gadea hizo un llamado al GUL, para que desistan de su pretensión absurda y se integren a una gran alianza democrática.

#### **EXTRAPLUS 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Oscar René Vargas

Tema: Varios



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 6 -

+Según Oscar René Vargas desde 1990 no se ha mejorado en lo más mínimo la situación de la mujer. En este Gobierno por ejemplo está el PND y no hay un solo capítulo que diga como se va a desarrollar la situación actual de la mujer y lo mismo ocurre con el CAFTA.

+Sobre la supuesta reconciliación con Zoylamérica con su mamá, Rosario Murillo, Vargas dijo que es muy importante la reconciliación familiar e indica que las diferencias existentes han sido superadas y quienes quisieron sacar provecho quedaron colgados de la brocha.

+Vargas señaló que EE.UU. invadió Haití y se deshizo de Arístides para poder instalar una base militar en la isla para iniciar acciones en contra de Cuba y Venezuela.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Sub. Comisionada Rosa María Dávila (Divulgadora de la Policía Nacional) / Emilia Tórriz (Diputada del FSLN y Promotora Cultural)

Tema: Situación de la mujer en las filas de la Policía Nacional

+La Sub. Comisionada Dávila explicó el papel de la mujer dentro de la fuerza policíaca y la necesidad de mayor personal policial femenino.

+Según la diputada Tórriz, el Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, le encargó a Rosario Murillo elaborar una propuesta de cómo organizar la fuerza de las mujeres dentro del FSLN. Murillo ha propuesto la creación de una Consejo Nacional de la Mujer y que se inicie un proceso de discusión dentro del Frente Sandinista, sobre la participación de la mujer dentro de las diferentes esferas y esta discusión terminaría en un congreso nacional en abril o mayo en donde el frente saque una propuesta nacional sobre la participación de la mujer en todos los ámbitos sociales, políticos, económicos etc...

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Corporación

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitados: Rina Cardenal

Tema: Varios

+Taxistas de diferentes departamentos del país están organizando una protesta que iniciará en la pista Jean Paul Jenney el miércoles 10 de marzo a las 9:00 am. Los taxistas advierten que si no les resuelven el problema, el 15 de marzo habrá paro total del transporte.

#### Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Presentador: Eduardo González

Invitados: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

Tema: Día Internacional de la Mujer

+María Fernanda Flores se refirió a la Ley de Igualdad de oportunidades, por la cual el PLC también



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 7 -

está de acuerdo, pero que cubra todos los ámbitos con el propósito de beneficiar a todos los sectores.  
+Destacó que el PLC en estos dos años, a pesar de la crisis política y económica por la que está pasando, ha demostrado unión y disciplina ya que se han mantenido los 42 diputados en la Asamblea Nacional.

+Por su parte el señor Luis Benavidez, explicó que el funcionamiento de la Junta Directiva de la A.N. se rige por los estatutos, así que cualquier destitución de sus miembros caería en ilegalidad.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Destitución de la Junta directiva de el Asamblea Nacional

+En relación a la destitución de la Junta Directiva de la A.N., que se está manejando en el ambiente político, dijo que el Presidente debería valorar bien que es lo que le conviene. Le pidió sensatez al mandatario, a sus asesores y a los diputados de la Bancada Azul y Blanco; ya que lo que quiere el Frente Sandinista es recuperar espacio.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Celebración del Día Internacional de la Mujer

+Payán criticó a la Nueva Era y al Gobierno del Ing. Enrique Bolaños.

### Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras**

Director: William Grisby

Tema: Varios

+Grisby comentó sobre las declaraciones de Rosario Murillo acerca de que el FSLN es un frente donde caben todas las opiniones y distintos pensamientos, al respecto Grisby dijo que la teoría y la práctica no se correspondían, no eran coherentes porque Daniel Ortega ha hecho del FSLN un "Frente Danienlista" donde a todo aquel que no piensa como él lo excluye mediante la vía de la descalificación de los compañeros sandinistas en sus propios territorios, hasta lograr marginarlos.

+Grisby calificó las elecciones primarias que realizará el FSLN como una payasada, como un fraude absurdo y patético donde los "bendecidos" ya están designados son darle la oportunidad a verdaderos líderes, es por este motivo que hay fuga de miles de sandinistas porque se sienten excluidos esto solo debilita al FSLN.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHÉ)

+El niño Erling Cubas, quien padecía de cáncer alcanzó su sueño de conocer al Campeón de Boxeo, Rosendo Álvarez, quien luchó por brindarle toda la ayuda a Cubas. Tras el fallecimiento del menor se creó la fundación Erling Cubas, para ayudar a otros niños que padecen el mismo mal. **(Al Rojo Vivo,**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 8 -

### Canal 29)

+Hoy se anunció que la compañía de telefonía móvil BELLSOUTH será manejada por una empresa española de telefonía móvil. Ante esto, la representante de la Coordinadora Civil, Ruth Herrera, expresó que espera que Telcor supervise y regule este servicio en beneficio de sus usuarios. **(CNN en español, Canal 36 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, acusó al Presidente de EE.UU., George Bush, de secuestrar Presidentes e invadir naciones en referencia a las denuncias del ex Presidente Haitiano, J. B. Arístides. Chávez amenazó con suspender las exportaciones de petróleo a EE.UU. y declarar la guerra a Bush si quiere invadir Venezuela y librar una guerra de 100 años. **(Univisión, Canal 2)**

+El diputado Orlando Tardencilla expresó: seguimos trabajando y esperamos que los próximos días la A.N. empiece a trabajar pero empiece a trabajar con directivos responsables, con una Junta Directiva dispuesta a respetar los estatutos y reglamentos y con un plenario ejerciendo la soberanía que el artículo 141 de la Constitución establece. Al respecto el diputado Miguel López, expresó: toda el agua que ha corrido por diferentes corrientes te está llevando a un curso que te deja casi como una única salida, la recomposición de la Junta Directiva por lo menos de los directivos que abierta y flagrantemente violaron la Constitución Política. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los directivos de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional se reunirán mañana con el Presidente Enrique Bolaños, para tratar distintos temas entre los que están una posible destitución de los miembros liberales de la Junta Directiva. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El ex Gerente de operaciones de CORREOS, Javier Pérez, desmintió las declaraciones sobre supuestos ilícitos de parte del Presidente de CORREOS, A. González. El ex funcionario no descarta entablar una demanda judicial en contra del Presidente de CORREOS, por el delito de injurias y calumnias. Según Pérez esto se trata de una campaña para desconocer su correspondiente liquidación. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Según María Gabriela, Haroldo Montealegre, les dijo vía telefónica, que lo que existe es una orden de apercibimiento civil que es la obligación de presentarte ante un juez y no una orden de captura en su contra, como se ha dicho en diversos medios. Sin embargo, los documentos publicados por la televisión, revelan que es una orden de captura y no apercibimiento civil, como dice Montealegre. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Directora Regional de la OPS, Mirta Roses, afirmó que Nicaragua continúa siendo uno de los cinco países prioritarios de la OPS, porque tiene indicadores de salud bastantes desfavorables. Por esta razón sugirió que nuestro país debe invertir más recursos de los recursos frescos de la HIPC para salud. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, manifestó que no es el ministerio, el que atrasa el proceso de revisión del salario, sino las partes que participan en este proceso. Por su parte los sindicalistas aseguran que es el ministro el que viola la Ley 129, haciendo demagogia en cuanto a la propuesta de salario mínimo. **(Extravisión, Canal 37)**

+Byron Jerez está reclamando más de un millón y medio de dólares que tienen en bonos en el BANPRO, aduciendo que estos bonos son de su madre. Por su parte el juez Néstor Castillo dijo que esto no se puede hacer porque el abogado de ella cometió varios errores al presentar el Poder de esta. **(Multinoticias, Canal 4)**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:34

PAG - 9 -

+El Gobierno consiguió un acuerdo con los importadores de aceros, para reducir en un 30-35% el costo del quintal de hierro que es el principal insumo para el acero. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Hoy (lunes) llegaría al país una delegación de PARMALT-ITALIA, para reunirse con representantes de las casa bancarias comerciales que mantienen embargada a PARMALAT-Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua